

FERRO
CARRILES.

Servicio de Trenes.
De Palma á Manacor y La Puebla
30 (mixto), 8:10 m.—2:25 y 4 (mixto) t.
De Manacor á Palma
7:55 y 11 (mixto) m.—5:15 t.
De Manacor á La Puebla
35 (mixto) 7:35 mañana—7:15 t.
De La Puebla á Palma
8:20 y 11:35 (mixto) m.—5:40 t.
De La Puebla á Manacor
4:25 8:0 (mixto) mañana.—5:40 t.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,
Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER,
Palacio, 2 y 4.

LA OPINION.

PERIÓDICO POLITICO.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.
Despacho, de 9 á 11 de la mañana.

VAPORES
CORREOS.

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alican-
te.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Bar-
celona.—Mier. 4 t. Mahon por Alcedia.
—Juev. 4 t. Valencia.—Dom. 8 m. Barce-
lona por Alcedia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—
—9 m. Mahon por Alcedia.—Mier. 3 t.
Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.
—10 m. Barcelona por Alcedia.—Sábado
7 m. Barcelona.

PRECIO DE SUSCRICION.

1 PESETA AL MES.

LA OPINION.

INSTITUCION NUEVA.

Parodiando una conocida frase, que dicen tener mucho uso entre cierta clase de gente, nos decidimos á empezar nuestro artículo de hoy diciendo: «Frailes en puerta, disgustos á la vuelta.»

La historia de ciertos acontecimientos político-sociales es sobradamente elocuente para dejar fuera de duda la profecía que esta frase encierra.

Ya tenemos frailes; preparémonos, pues, para los disgustos.

Ocho dias hace que pusimos esta por todos conceptos agradable noticia en conocimiento del público y durante ellos no hemos podido evadir la emocion que nos causa la concomitancia de lo que es ya un hecho.

Sin pretensiones de profetas, afirmamos, sin embargo, que estábamos en la completísima seguridad de que vendrian frailes, al ocuparnos de la Real orden que mandaba suspender la subasta para el derribo de las ruinas del convento de S. Francisco.

Era preciso ser ciegos ó estarlo, para no ver la mano oculta que estaba trabajando este negocio á que tan tenaz oposicion hacia nuestro tierno é ilustrísimo Prelado.

Y vaya si la hacia!

Podría acaso seguir diferente conducta ese cariñoso Pastor, tan amante de sus ovejas y tan celoso por la felicidad de su grey?

Probemos como era tenaz la oposicion del Sr. Obispo.

Primero fué anunciada por un colega que, aun cuando no parece amigo de S. E. I. lo es, porque en varias ocasiones le ha dado consejos leales, conducentes al prestigio de su autoridad eclesiástica y á su buen nombre como católico y como ciudadano.

FOLLETIN.

HELENA

considerada como símbolo del arte clásico.

I.

La literatura griega, tan grande por sus inmortales génius que la ornaron, vivió en el tiempo, como si Dios la hubiese revestido de la inmortalidad. Sus primeros poetas se pierden en las sombras de la fábula, y sus primeros cantos son como ensueños de la historia. Vivificada por una idea altísima, recorrió los espacios como si áuras de los cielos la agitasen, y alumbró á la humanidad cual si hubiera bebido su luz en lo absoluto. Dos mundos chocaron con tremendo choque, y una civilizacion gigantesca se perdió en el polvo de sus mismas ruinas; y de aquel mar de sangre nació, como una ilusion, Homero, el dios de los poetas y el poeta de los dioses. Persia lanzó contra Grecia sus legiones, y la gigantesca lucha de la libertad y el despotismo engendró á Esquilino. En medio de fratricidas combates cantaron Sófocles

Y despues, porque fué desmentida por otro colega, que aun cuando parece amigo de S. E. I. no lo es, porque no le ha dado, consejos conducentes al prestigio de su autoridad eclesiástica ni á su buen nombre como católico y como ciudadano.

Y por si acaso esto no es bastante para probar la oposicion puesta en tela de juicio, transcribamos íntegra la Real orden de referencia y veamos como canta:

«Gobierno de la provincia de Baleares.—Negociado 1.º.—Número 88.—El Excelentísimo Sr. Ministro de Gracia y Justicia me comunica en 22 del actual la Real Orden siguiente.—Con esa fecha digo al R. Obispo de Mallorca lo que sigue: Vista la instancia elevada á este Ministerio por algunos vecinos de esta ciudad solicitando autorizacion para establecer en ella una comunidad de Religiosos Franciscanos: Teniendo en cuenta los favorables informes emitidos por V. S. y por el Gobernador de esa provincia; ajustándose la pretension elevada al Gobierno á los terminos y prescripciones que contiene la Real orden circular de 1.º de Junio de 1880; usando de las facultades reservadas al mismo en dicha circular, el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer se manifieste á V. S. que por parte del poder civil no hay inconveniente alguno en que los espresados religiosos residan en el convento de su orden de esa capital, viviendo conforme á las instituciones de la misma y prácticas de su instituto, sin gravámen del Tesoro y sin perjuicio de la resolucion general que haya de dictarse en la materia segun se recuerda en la repetida circular.—Y lo traslado á V. S. para su conocimiento.—Dios guarde á V. S. muchos años. Palma 28 de Enero de 1881.—Ismael de Ojeda.—Señor Alcalde de esta capital.»

Despues de leida la frase *los favorables informes emitidos por V. S.* no puede ménos de quedar demostrado que S. E. I. el Sr. Obispo de esta diócesis se oponía al proyecto con desesperada tenacidad.

Ello es que vamos á tener frailes,

y Euripides; y cuando parecia agonizante la civilizacion helénica, se levantó el génius de la Academia á leer los misterios de la ciencia en la frente misma del Eterno. La espada de Filipo no pudo herir aquella artista prodigiosa, que habia hecho patrimonio suyo el fuego de la inspiracion, ni la batalla de Queronea agotar la savia de la vida que en sus venas derramaron los poetas, los sábios y los guerreros.

Si las artes y las ciencias huyeron del suelo de Grecia, fué para dominar nuevos mundos y resplandecer en más vastos horizontes. Alejandria es el panteon de todas las ideas. El mundo entero rinde en aquel templo tributos de adoracion á Grecia. Los sábios de todos los pueblos se reunen para aprender la hermosa lengua helénica; y la Academia, el Pórtico y el Liceo renacen bajo el cielo del Africa. Aquella ciudad, asentada sobre dos mundos, intentó que Oriente y Occidente depusiesen sus armas y olvidasen sus eternas guerras. Para cumplir tan alto propósito, reunió en sus Academias á todos los poetas de la Grecia, á todos los sábios del Oriente, y la literatura helénica siguió domando el espíritu de la humanidad.

Cuando Roma, esgrimiendo su tajante espada, ató la Grecia á su carro triunfal,

y, coincidencia singular! éstos vienen precisamente en el instante mismo en que se anuncia la disolucion de la Junta de iniciativa particular de defensa contra la filoxera.

Será un aviso del Cielo?

Preparémonos, pues, á ver grandes cosas.

De hoy más no habrá mendigos, no habrá pobres vergonzantes, ni doncellas desamparadas, ni mujeres que necesiten para nada los consejos de sus maridos, ni matrimonios desavenidos, ni gentes ignorantes, ni talentos sin proteccion, ni sequias, ni calamidades públicas, ni dolores ni llantos...

Todo lo arreglarán los frailes, lo cobijarán todo; serán el paño de lágrimas de la humanidad á la que ceñirán con su cordon como si fueran á estrangularla.

Nada faltará para completar nuestra felicidad.

Frailes, inundaciones, bandidos en campaña, filtraciones, la filoxera y el gobierno de Cánovas, son elementos más que suficientes para hacernos rebotar de alegría.

De modo que asi como antes se decía que «quien siembra vientos recoge tempestades» ahora, para hoy y para lo sucesivo, deberemos decir que «quien siembra frailes recoge venturas» salvo que algun purista no quiera añadir alguna sílaba á esta última palabra.

No hay para que mentar épocas de triste recordacion: las del año 1835 son bastantes para dar á conocer los resultados que los frailes nos puedan dar.

Y lo decimos con toda lealtad; sentiríamos en el alma que ciertas escenas se reprodujesen; pero confesamos con igual franqueza que tales sucesos serian justificables, nada más que por el empeño tenaz de ciertas gentes, que quieren á toda costa resucitar instituciones no sólo desacreditadas,

antes que su senora fuese su esclava, pues cayó de rodillas á sus piés pidiéndole maestros para sus hijos, inspiracion para sus artes.

El cristianismo escogió la hermosa lengua griega para hablar á las naciones deslumbradas. La Edad Media no logró apagar el fuego de esa literatura que parecia, como Aquiles, invulnerable; el mundo moderno cayó rendido ante el espectáculo de su inmensa grandeza.

Sobre esa literatura hay siempre fija una estrella, que se llama Helena; víctima del amor, mártir del destino. Teseo la adora, Paris la arrebató en alas de los vientos y la arrulla amorosa en brazos de los mares; Proteo la detiene en Egipto; Priamo no duda en ofrecerla á Troya como holocausto de su hermosura; el héroe de Homero abandona los Eliseos campos para reclinarse en sus brazos, y como si el martirio á que la condenó el destino no hubiera jamás de acabarse, Goethe la evoca en el siglo diez y nueve para libar en sus labios la idea de la antigua Grecia.

Helena es algo más que una mujer, es un símbolo, una personificacion. Es la diosa del Olimpo del arte. Si así no fuera, no la hubieran adorado todos los poetas, y no la hubieran bendecido todos los pueblos. Hi-

sino que perdieron la razon de ser.

Por eso hemos dicho al principio y repetimos aqui:

«Frailes en puerta, disgustos á la vuelta.»

Y sea el tiempo testigo y juez de nuestras palabras.

Leemos en un periódico:

«El padre jesuita Sr. Gilliet ha sido preso en la república de Guatemala é inmediatamente pasado por las armas en virtud de una orden del presidente de aquella república, el cual se ha fundado sólo en las leyes del país que prohíben los jesuitas y autorizan al gobierno para decretar la ejecucion de cualquier Padre de la Compañía cogido en el territorio de la República.»

Mucho ojo, porque á veces los pueblos imitan el ejemplo que otros dan. Esas medidas suaves del gobierno de Guatemala á veces son altamente provechosas para la suerte del Estado que las toma.

Una carta que se supone escrita por el Sr. Nocedal á «El Siglo Futuro» confirma la excomunion que este diario lanzó contra los iniciadores de la union católica, union apoyada por 14 obispos.

Y como quiera que «los unionistas» calificaron de «villana» la tal excomunion, resulta que «La Fé» y «El Fénix» han sido autorizados por el jefe de su partido.

Pero han tomado revancha por adelantado llamando «villano» al jefe asociados con gran número de padres de la iglesia.

De hoy más, pues, los carlistas no son católicos, y los católicos no son carlistas.

Las felicitaciones de D. Alfonso á los señores Sagasta y Alonso Martinez, por los discursos pronunciados en el Congreso, la conversacion que con el primero de dichos señores tuvo; la *soiree* de la Torre, á la cual asistió el marqués de Alcañices, jefe superior de palacio, y por vez primera la condesa de Nájera, íntima amiga y dama de la servidumbre de la infanta Isabel, la reunion de los jefes del fusionismo, la candidatura echada á volar por algun *indiscreto* periódico, las conferencias que continuamente se celebran, los telegramas enviados á provincias, las

ja de Júpiter, pasó por la tierra como una estela de amor, y resbaló como una idea sobre la frente de todas las literaturas.

Nosotros en este desaliñado artículo la buscaremos á través del tiempo y del espacio; desde que Homero soñó con su hermosura hasta que Goethe cantó su amor, y la hizo madre de la poesia moderna, deteniéndonos solo ante los grandes génius que han cantado su gloria.

II.

Segun el método que nos hemos propuesto en este nuestro imperfecto trabajo, buscaremos á Helena en la tradicion histórica, aunque reconocemos, que su vida está envuelta en fábulas; y resumiremos brevemente lo más importante que con más ó ménos fundamento han dicho, los autores clásicos, dando siempre á estos lejanos tiempos el carácter de místicos, como embellecidos por la imaginacion ardiente de pueblos primitivos y cantados por la ciega inspiracion de misteriosos poetas. Para nuestro intento nada vale la realidad histórica; nos basta saber que la idea de Helena existe, y que su luz brilla en la cuna de Grecia. No podremos con datos decir lo que pasó en el espacio y en el tiempo, pero sí podremos revelar lo que soñaron los poetas en el cielo de su alma.

cartas llenas, no ya de esperanzas vagas, sino de hechos probables, todo hace presumir que el horizonte político, lleno de celajes, principia á despejarse para los constitucionales.

Pregunta de *El Tiempo*:

«¿Es que hay todavía quien cree que la insurreccion en sí misma es un defecho, y que una sublevacion militar, producto manifesto de una conjuracion tenebrosa, es un medio legitimo de manifestar la opinion nacional?»

No sabemos si todavía los hay; lo que si sabemos es que no ha habido muchos conservadores que lo han creído así.

Y no nos dejarán mentir: ni el Sr. Cánovas, ni el señor conde de Toreno, porque con sus actos y sus palabras les probáramos lo que han creído.

Leemos en *El Mensajero* de Valencia del 30 los dos siguientes sueltos:

«La sesion del Senado en la última en que el general Jovellar ha tomado parte la caifica «El Imparcial de que comenzó por ser una Academia de la lengua, con virtiöse despues en Concilio, y terminó por presentar el aspecto de cuerpo deliberante. Al recordar el ilustre caudillo los nombres y las fechas de—Sartorius 1854 y Gonzalez Bravo 1868.—hubo un momento de verdadero estupor. ¿Qué par de citas! ¿Cuánto debió sufrir Cánovas.»

«¿A cuánto se presta la comparacion que hizo Jovellar de Guizot, que por su terquedad, resistiendo tenazmente á la opinion pública, cayó arrastrando en su caída á la dinastia! ¿Echaria en saco roto el Sr. Cánovas esta alusion? ¿Se le puede considerar como el Guizot de la situacion actual? ¿Pudiera acarrear su conducta, los mismos acontecimientos del ministro francés? No nos atrevemos á contestar estas preguntas; cada cual lo haga á su manera, pues hay ciertas cuestiones resueltas por la conciencia pública, pero que no se pueden hacer públicas en un diario.»

De un periódico de Paris:

«El mundo de las sacristias anda cons ternado. Está presentado á la Cámara un proyecto por el cual se obliga al servicio de las armas á todos los seminaristas.

De aquí una explosion de iras episcopales como no se haya visto otra igual. Eso es acabar con el clero católico, exclama ingenuamente el arzobispo de Paris.

«Cómo le replican con sorna los liberales, V. S. confía que ha desaparecido de tal modo el entusiasmo católico que los Seminarios sólo reclutan alumnos por el cebo de escapar al servicio militar? Vamos señor Obispo, eso no puede ser: debe haber mas fé entre el pueblo de la que supone S. S. Muy pertinente me parece la contestacion.»

Helena para nosotros tiene la existencia que le dá la luz del pensamiento y la importancia de que la ha revestido el poder del arte griego.

Pero veámos la opinion de los sábios. Desacordes andan los críticos sobre su nacimiento. La opinion general le da por padre á Júpiter y por madre á Seda. Pero no han faltado autores que, intentando hacerla hija solamente de los dioses, creen que la hubo Júpiter en Némesis. La infeliz diosa, esquivando las caricias del señor de las tinieblas, vuela en alas de los vientos, pide á la tierra secreto asilo, á las ondas del mar seguro amparo; toma todas las formas que le sugiere su mente, y no logra ocultar su hermosura á las persecuciones de su amador, que la oprime por fin contra su pecho, y la hace suya, naciendo de este amor Helena y sus hermanos Castor y Pólux. Júpiter, para colmar su deseo y enganar á la esquivo hermosa que le desprecia, toma la forma de blanco cisne, cruza los mares, se cierra blandamente sobre la gruta donde reposa Némesis, logra sus caricias, valiéndose de tan traidor amaño, y en la callada noche revistiéndose su divina forma, goza á la beldad que huía de su poder y de su gloria.

SECCION LOCAL.

Extracto del «Boletín Oficial» de esta provincia número 2182 correspondiente al sábado 5 del actual.

La capitania General de este Distrito reproduce una Real orden autorizando á los reclutas del último reemplazo y anteriores destinados por sorteo á los ejércitos de Ultramar, para que hasta el día que se señale para dar principio á la entrega en Caja de los mozos del actual llamamiento, puedan cambiar de situacion con soldados de los cuerpos del ejército activo de la Peninsula.

La Audiencia de este Distrito decide una competencia suscitada entre el Juzgado de Mahon y el de la Catedral á favor de este último.

Publicase el estado de recaudacion é inversion de fondos provinciales durante el segundo trimestre de ampliacion del año económico 1879-80.

Hacia el centro de la calle de Cerebros y en un recodo que forma la misma, se ha situado uno de los Kioskos destinados á la venta de billetes de las rifas de esta capital. Como quiera que el sitio en donde ha sido colocado es estrecho y mas que por esta circunstancia, por haberlo hecho precisamente delante de dos tiendas de comercio, estorba en él y no poco, esperamos que se dará el orden de que sea trasladado á otro sitio más propio y en donde no cause perjuicio á los contribuyentes, los cuales, satisfaciendo sus cuotas de subsidio, tiene el derecho de que se les deje espedita la vía pública y no se pongan delante obstáculos que puedan retraer, á los compradores de ir á proveerse de géneros como ha de suceder en la ocasion presente.

Esta razon creemos será bastante á mover á la autoridad local á que haga cambiar de lugar el Kiosko mencionado.

A las ocho y cuarto de esta mañana ha fondeado en este puerto, el vapor-correo *Jaime II* procedente de Valencia, trayendo la correspondencia pública y 16 pasajeros, entre ellos tres monjas de la Caridad, que vienen destinadas, segun han dicho, á este Hospital civil.

¡Gracias al cielo que el periódico inquisitorial de Palma se ha apiñado de nosotros, al decir que la callada es la única digna respuesta que debe darnos!

Parece que le escuece lo de la *Cuarta funeral*, y se comprende; pero mostrándose nuestro colega tan interesado demuestra no conocer esas leyes de decoro y de propia decencia que nos echa en cara, y que tan repetidas veces demostró desconocer en su famosa *Seccion humorística* que por decoro y decencia seguramente apartó de sus columnas.

Con los frailes tiene ancha tela para volver á crear aquella *Seccion*. Si no lo hace, nos proponemos crear una seccion parecida.

Hace algunos dias se encuentra en Palma nuestro muy querido amigo y compañero en la prensa D. Juan C. Parpal, director de nuestro apreciable colega *El Bien Público* de Mahon.

Le damos la mas afectuosa bienvenida

Ausonio en sus epigramas, Theon de Alejandria en sus comentarios sobre Arato, consignan las dos opiniones, que sobre el nacimiento de Helena corrian con mayor crédito en Grecia, y no dan asenso á ninguna de ambas, lo cual prueba que la luz centelleante de la fábula deslumbró sus inteligencias. Pero sin duda nació tan extraña confusion de que Júpiter toma por dos veces en la theogenia pagana la forma de cisne para correr en pos de la hermosa, y de que en una de estas ocasiones engañó á Seda y en la otra á Némesis. Plutarco, queriendo sin duda divinizar la hermosura de aquella mujer singular que dió muerte á los imperios y vida á los poetas, dice que el huevo que encerraba á Helena cayó maravillosamente de los cielos. Pero nosotros, lo que aquí debemos consignar para las deducciones que pretendemos sacar de esta simbólica historia, es que Helena fué hija de Júpiter y de una mortal, segun la opinion generalmente admitida en Grecia.

De la historia de su nacimiento pasaremos á recopilar algunas opiniones sobre su rara y peregrina hermosura. La rosa de Chipre, que abre sus pétalos á las caricias de las primeras auras de la primavera, no es tan hermosa como la color purpurina

a alegrándonos el haber podido abrazar á tan buen amigo.

Los cadáveres que han sido exhumados en el cementerio rural de esta ciudad durante el mes de Enero último han sido 75 varones y 72 mujeres, dando un total de 147 defunciones.

El promedio diario de fallecimientos en los primeros, es de 2.41, el de los segundos 2.38 y el total ó absoluto de 4.74.

Fueron transportados en carruaje fúnebre de primera clase 2 varones y 1 mujer dando un producto de Pesetas 240 á favor de la empresa. En carruaje de segunda clase 12 varones y 9 hembras reduciendo Pesetas 780. En coche de tercera clase 33 varones y 44 hembras con un rendimiento de Pesetas 568 y en coche de cuarta clase 18 varones y 16 hembras sin retribucion alguna. El total de los cadáveres transportados en carruaje, asciende á 65 varones y 67 hembras, ó sean 132 dando un rendimiento de Pesetas 1.588 que arrojan un promedio diario de Pesetas 51 con 22 céntimos, habiéndose conducido á dicho cementerio en brazos ó en carruaje particular 10 varones y 5 hembras procedentes de la campiña, esto es de fuera del radio que comprende la circunscripcion de los coches fúnebres.

Ha sido capturado un ratero de cuenta que siendo requerido por un aldeano para que le acompañase á la Curia eclesiástica, le escamoteó el bolsillo que contenia unos diez duros.

Parece ser que cuando iban ambos en direccion del palacio episcopal, que es en donde está situada aquella oficina, se puso á llóyer y no queriendo el aldeano que su guia se mojase, le cobijó debajo de la manta que llevaba, por cuya generosa accion agradecido este le robó el *parné*.

De los diez duros robados han sido recuperados tan sólo dos, ignorándose el destino que hayan tenido los restantes. El tribunal correspondiente entiende en el asunto.

Sentimos vivamente vernos en la dolorosa precision de hacer lugar en nuestras columnas á escritos como el que sigue y cuya lectura recomendamos á nuestros abonados.

Cuando la prensa toda, con unanimidad elocuente, habia prestado incondicional apoyo á la idea de defensa contra la plaga filoxérica, es altamente sensible ver que el pais no responde cual era de desear á un pensamiento patriótico. Lo sentimos por él y para él.

Dice así el documento á que nos referimos:

COMISION PERMANENTE de la Junta Central de iniciativa particular contra la Filoxera.

Dos corporaciones que honran á los pueblos de Manacor y Felanitx, comprendiendo la importancia de la riqueza vitícola de esta Isla y el inminente peligro que la amenaza desde que la filoxera, salvando la frontera francesa, invadió la provincia de Málaga, dieron el primer impulso á la creacion de una Junta Central, genuina representacion de los viticultores, que uniendo sus esfuerzos á los no menos pa-

que tiñe las mejillas de la hija de Seda; el aura embalsamada, que al caer la tarde, desciende como suspiro celeste de las floridas montañas de Thesalia, no es tan pura como el aroma que exhala su aliento; palpita su pecho como las ondas del mar Egeo, cuando los dioses rozan su azulada superficie con las orlas de sus luminosos mantos; brillan sus ojos como el lucero precursor de la noche, y es tan luminoso su cabello como los rayos de la luna al levantarse en los desiertos y silenciosos campos. Naturaleza con todos sus rumores no tiene eco que se parezca á la voz de Helena. Así Homero, no encontrando palabras en el lenguaje de los hombres para encarecer su belleza, ni imágenes en la rica naturaleza con que compararla, dice que las diosas solo pueden compararse á Helena. Frigio, Constantino Madases, Cedreno, Ahantome, han hablado de su hermosura, sin acertar á comprender la idea oculta que representaba. Quintiliano, para conocer la perfeccion de tan peregrina beldad, dice que Troya no dudó un momento en morir antes que entregar á Helena.

Un religioso español, Baltazar de Victoria, dice: «Nació esta tan aventajada y enriquecida de hermosura, que fué un por-

trióticos de la Comision provincial de defensa contra aquella plaga, la auxiliaria en el desempeño de tan árduo cometido y supliese el vacío que en muchos puntos dejó la ley de 31 de Julio de 1878 al ordenar sus atribuciones.

Sabe el pais que una vez constituida la Junta Central de iniciativa particular, ésta nombró una Comision Permanente en la cual delegó su representacion y sus facultades para la consecucion del fin propuesto, habiendo cabido á los que suscriben, sin mas títulos ni merecimientos que su probado amor al pais que les vió nacer, la honra de componer esta comision.

Pronto hubo de conocer que sin los recursos proporcionados por los viticultores era imposible la defensa que se le confiaba; y formuladas las bases del plan que, tras de madura y detenida reflexion, consideró acertado, procuró levantar el espíritu público y el de los viticultores en particular, convenciéndolesde cuanto importaba ceder una pequeña parte de sus productos en beneficio de la riqueza que se trataba de salvar. A este fin recorrió los principales pueblos de la Isla, sin reparar en gastos ni sacrificios, considerados de ninguna importancia ante la idea de que gestionaba por valiosos y respetables intereses materiales y morales de Mallorca.

Unánime fué la entusiasta acogida que á la Comision dispensaron los pueblos visitados y los delegados que á ellos acudieron en representacion de otros pueblos de menos importancia. Unánime tambien la aprobacion del plan de defensa que la Comision sometió á su exámen, bien convencidos de la necesidad de proteger nuestros viñedos contra la plaga devastadora, así como de la necesidad no menos evidente de aprontar á este objeto recursos materiales.

Ningun obstáculo se presentó que pronto no desapareciera. Una cordial y patriótica inteligencia con la Comision Provincial de defensa, y el decidido é incondicional apoyo de la Autoridad superior de la Provincia—que nunca le ha faltado—facilitaron á la Comision Permanente el desempeño de su delicado encargo. Las Subcomisiones de los pueblos tenían el deber de mantener vivo el espíritu de los viticultores en sus respectivos distritos y unos delegados especiales que los mismos viticultores nombraron, tomaron á su cuenta la recaudacion, desvaneciendo toda sospecha que pudiese retraer al contribuyente.

Estimulado así el interés particular, y organizado el servicio en Abril del año último, natural era que la comision Permanente confiara ver secundados sus esfuerzos por aquellos mismos en cuyo interés y beneficio los empleaba; mas viendose á fines de Jnnio que pueblos tan importantes y tan ricos en viñedos como Manacor, Felanitx y Llummayor no habian hecho efectivas mas que 400, 500, y 230 pesetas respectivamente, y que nada se habia recaudado de todos los demás de la Isla, si esceptuamos 219 pesetas de Alaró

tento, un prodigio y milagro de naturaleza, quedando desde aquel tiempo á éste y aun para muchos siglos en proverbio, su belleza y gallardía; de tal suerte, que cuando queremos ponderar la hermosura de una mujer, decimos que es una Helena. Bayle, que suele sacrificar todo pensamiento elevado al afan de arrancar una sonrisa á sus lectores, desata su pluma contra la hermosura de Helena, repitiendo los mil improperios con que han insultado su memoria los hombres de todos tiempos. Heródoto en Euterpe, Eurípides en el Orestes y en la Helena, Propertio, Tibulo, en sus elegías, Ovidio en sus Heróidas, nos ponderan la rara hermosura de la esposa de Menelao. Pero no anticipemos ideas, porque ya veremos como ha pasado esta vision del arte clásico ante los ojos de sus primeros poetas, y dejemos sentado que el grito universal de todas las tradiciones la proclama por la más hermosa de todas las mujeres griegas.

Plutarco cuenta, por lo que á sus amores respeta, que Theseo se prendió de la hermosura de Helena cuando apenas habia la preciosa heroina sacudido el dulce sueño de la inocencia. Danzaba cierto día en el templo de Diana, dando al tiempo sus

Se concluirá.

y Consell y 43 de Lloseta, la Comision se creyó en el deber de convocar a la Junta Central, de quien recibió sus poderes, y a las Subcomisiones de los pueblos, con el doble objeto de salvar su responsabilidad exponiendo el resultado de las gestiones hasta entonces practicadas, y de promover el nombramiento de otras personas que con acierto y mayor fortuna consiguiesen lo que ella se propuso y no pudo conseguir.

Reunida la Central, se opuso a la dimision de la Permanente, escitándola con manifestaciones y en una forma que no la permitieron insistir, a que continuara prestando nuevos servicios al país, con la seguridad de que trabajarían para aprontar cuanto antes las cantidades correspondientes a cada localidad. Y los infrascritos dispuestos siempre a toda clase de sacrificios en bien del país mientras hubiesen de producir resultados positivos, accedieron a tan honrosas escitaciones, continuando en su puesto con la esperanza que su noble deseo les hiciera concebir, de que los propietarios de viñedos responderían esta vez al llamamiento de la Comision; si bien accedieron a la terminante advertencia de que insistirían en su renuncia si en todo el mes de Agosto no se obtenia el resultado apetecido; participándolo así a todos los pueblos de la Isla en circular de 20 de Julio del año próximo pasado.

Por desgracia tan halagüeña esperanza se ha visto defraudada. La Comision Permanente esperó, no solo hasta finalizar el mes de Agosto sino durante los cuatro siguientes, el resultado de aquellas gestiones, y a pesar de que por momentos crece el peligro y es por tanto mas necesaria la defensa, un nuevo desengaño vino a vencerla de que no era posible continuar por mas tiempo en su puesto sin contraer ante el país gravísima responsabilidad. La mejor prueba de ello es el testimonio elo cuente de los números: 4.269'35 pesetas hanse obtenido en este segundo periodo de la recaudacion; cuya cantidad unida a la de 1392 pesetas recaudadas en Julio último, suman la de 5.661'35 pesetas, correspondiente a una quinta parte escasa de las cuarteradas de viñedo continuadas en la Estadística oficial de esta Isla; siendo de notar además que la espresada suma procede tan solo de diez y ocho pueblos en la parte respectiva que demuestra la siguiente

Relacion de los ingresos y gastos de Comision Permanente desde su instalacion hasta la fecha.

INGRESOS.

	Pesetas.
Recaudado de la Comision local de Algaida.	203'50
Id. id. de Bañalbufar.	36'79
Id. id. de Llummayor.	326'86
Id. id. de Marartxi.	142'50
Id. id. de Santa Eugenia.	124'36
Id. id. de Santa Maria.	251'20
PARTIDO DE INCA.	
Id. id. de Alaró y Consell.	219'00
Id. id. de Binisalem.	1.000'00
Id. id. de Campanet.	31'36
Id. id. de Inca.	404'25
Id. id. de Lloseta.	73'75
Id. id. de Muro.	102'75
Id. id. de Pollensa.	49'00
Id. id. de Sansellas.	306'00
Id. id. de Sineu.	156'50
PARTIDO DE MANACOR.	
Id. id. de Felanitx.	925'62
Id. id. de Manacor.	664'71
Id. id. de San Juan.	200'00
Recaudado directamente de varios propietarios viticultores de la isla.	443'00
Suman los ingresos.	5.661'35

GASTOS.

Entregado a la Depositaria de la Junta oficial de defensa contra la filoxera para atender a los gastos de personal y demás necesarios, segun resulta de los doce libramientos expedidos. 5.661'35

Con satisfaccion consignamos que la espresada cantidad de 5.661'35 pesetas, que como se vé es el total recaudado, ha sido remitida íntegra a la Junta oficial para atender a los gastos de defensa, gracias a que todos los peculiares de la iniciativa particular fueron costeados por sus propios vocales.

¿Qué puede esperarse en vista de semejante resultado? Los que suscriben abrigan la conviccion de que nada ya darán de sí los pueblos que por tanto tiempo han permanecido sordos a los llamamientos de la Junta, ni deben hacerlo tampoco los que en algo han contribuido, porque la justicia no permite sigan costeados ellos solos los gastos de la defensa general, que de todos modos, con tan escasos recursos, fuera insuficiente. Por lo demás, esta Comision se considera en el deber de ofrecer el testimonio de su gratitud a todos los que correspondieron a sus escitaciones, demostrando así que querian salvar sus intereses al par que los intereses del país.

En tal estado, los que han tenido la honra de componer esta Comision Permanente, comprendieron que su delicadeza, su deber y su responsabilidad les vedaban permanecer un momento mas en el puesto que hasta entonces ocuparan, y resolvieron de una manera irrevocable resignar sus poderes en manos de la misma Junta que se los confirió, a cuyo fin la convocaron con aviso personal y anticipado para el dia nueve del actual; mas como solo asistieron a ella cuatro dignos vocales, que no se consideraron autorizados para admitir la dimision, nos vemos en el caso de hacerla pública para que la Junta Central y los viticultores tengan conocimiento de ella y puedan obrar como crean conveniente a sus intereses; retirándonos con la conciencia tranquila de haber obrado, sino con acierto, al ménos con recta intencion y con patriótico deseo, aunque siempre con profunda pena al ver la criminal indiferencia con que nuestros viticultores, salvo honrosas excepciones, sepan la terrible plaga que en pocos años puede destruir por completo una de las mas importantes y valiosas riquezas de esta isla privilegiada.

Palma 29 de Enero de 1881.
El conde de Ayamans.—Tomás Bullan, Provisor.—José Muntaner, Arcediano.—José Ramis de Aireflor.—Fausto Gual de Torrella.—Antonio M. Sbert.—Mariano de Quintana.—Juan Palou y Coll.—Manuel Villalonga y Perez.—Juan Bestard.—Juan Feliu.—Sebastian Domenge.—Ramon Obrador.—Miguel Sampol.

Recomendamos a nuestros lectores la interpretacion de la siguiente:

FUGA DE VOCALES.

—¿D.nd. v.s?
—¿. q. ?
—L. M.d. l.str.d.
P.r.l. m.t.d, j.c.s. n.d.i!
—¿C.m.?
—V. nt.s.d.l q.nc.
C.n l. f.g. d.sc.fr. d.

Si hasta el 15 de Febrero próximo alguno de la familia de nuestros suscritores acierta la solution de la presente fuga de vocales y remite con ella a la Administracion de *La Moda Ilustrada*, Luna, 49, Madrid, ó en la libreria nacional y extranjera de Carlos Bailly-Bailliere, plaza de Santa Ana, 49, el importe de un trimestre, recibirá durante un semestre el periódico citado, publicándose además los nombres.

Trimestre: primera edicion, 8 pesetas; segunda, 6; tercera, 5; cuarta 3.

No se contestará a carta alguna que no contenga sello para verificarlo ó importe de suscripcion.

CORREO.

Madrid 5.
«La Mañana», representante del elemento mas avanzado de la fusion, como que pasa por órgano del señor Balaguer, dice ayer, a propósito de los rumores de crisis:
«Para nosotros es ya indudable que el señor Canovas no quiere irse, y que por

consecuencia defenderá el poder hasta el punto de rivalizar en hazañas con el *Cid*, en el afan de continuar siendo gobierno, y con esta dato, seamos francos, no contaba mucha gente. No otros sí, y por eso hemos dicho hace meses que la crisis política se resolverá ó no con una crisis ministerial, pero que tendrá forzosa solution dentro de la presente legislatura.»

«Dentro de la presente legislatura,» esto es, no tan pronto como los demás fusionistas creen.

Ya nos vamos entendiendo.
—Hasta fines del corriente mes no parece que el señor ministro de Hacienda se propone presentar los presupuestos en el Congreso.

El Sr. Cos-Gayon no ha llevado aun a Consejo los presupuestos, y varios ministros creen que habrán de celebrar varias reuniones extraordinarias para examinarlos y discutirlos.

—En el consejo de ministros que se celebrará mañana comenzará el examen de los presupuestos.

En la reunion fusionista de anoche se hicieron nuevas é importantes presentaciones.

Las oposiciones dinásticas insisten en decir que aumentan las probabilidades de crisis.

El lunes celebrará sesion el Senado.
Paris 4 (12'35 tarde).—Apertura de la Bolsa de hoy:
3 por 100 interior español, 21'56.
Id. exterior, 22 5/8.

Londres 4.—El diputado irlandés Dellow ha convocado a la junta de la Liga agraria de Irlanda, para una reunion extraordinaria que se verificará hoy.

Berlin 4.—Los periódicos desmienten rotundamente la noticia relativa al secuestro del príncipe Hoenzollern en Duda el-doff, publicada por algunos periodicos.

Londres 4.—Después de haber sido espulsados a viva fuerza de la Cámara de los Comunes los 36 diputados irlandeses, se aprobó en votacion ordinaria y con ligeras modificaciones el bill, poniendo un límite a la duracion de los debates, a fin de que éstas no puedan ser interminables.

—Congreso.—Después de hacerse algunas preguntas, continúa el debate sobre la reforma del enjuiciamiento criminal.
En el consejo de ministros del lunes se tratará el arreglo de las deudas amortizables.

Inglaterra se muestra favorable a declarar a España potencia de primer orden.

—Congreso.—El general Daban apoya una proposicion relativa a permutas de destinos entre militares.

Se ha empezado a incoar causa criminal en averiguacion de los autores de la hoja clandestina que se leyó ayer en el Congreso.

Londres 4 (tarde).—Se asegura que Parnell y los demás diputados autonomistas de Irlanda, han resuelto intentar un proceso contra el speaker ó presidente de la Cámara por su proceder en la sesion de ayer.

Además se propone asistir a la sesion de hoy.

En vista de esto, se cree que van a ocurrir ruidosos incidentes.

—Congreso.—Comienza la discusion de las reglas para procesar a los empleados públicos.

El Sr. Dominguez consume el primer turno en contra.

Suspéndense los debates y se levanta la sesion.

Dublin 4.—Los diputados autonomistas espulsados en la Cámara, han dirigido un manifiesto al pueblo irlandés aconsejándole que evite actos contrarios a la Constitucion y a las leyes, que esto redundaría en beneficio de los adversarios y exhortando a la paciencia y la calma.

Viena 4.—El sultan de Turquía ha recibido una carta autógrafa del emperador de Alemania.

Se asegura que este le recomienda la conveniencia de poner término a las cuestiones personales.

Las pérdidas de los turcomanos durante el mes de Enero en los combates con los rusos han sido considerables.

Se calcula que han muerto mas de 10 mil. El número de prisioneros cogidos por los rusos son de 5.000.

Servicio particular de LA OPINION.

Paris 5 (12'50 t.)
Apertura de la Bolsa de hoy 3 p^o interior español, 21'12.—Idem exterior, 22'56.

Nueva York 5.
Los despachos de California dicen que las inundaciones han causado daños de consideracion por los valles de san Joaquin y del Sacramento.

Las lluvias han sido copiosísimas saliendo de madre un gran número de rios.

Paris 5.
Las exposiciones que los legitimistas dirijen a los cuerpos colegisladores pidiendo que los eclesiásticos queden eximidos del servicio militar han reunido millares de firmas en los departamentos.

Berlin 5.
En el discurso pronunciado ayer por el príncipe de Bismarck en el Landtag (cámara prusiana de diputados) hay un párrafo sobre las cuestiones exteriores sumamente significativo:

«No estamos amenazados de una guerra, dijo, y a Dios gracias, no hay apariencia alguna de que podamos tenerla durante mucho tiempo.»

Paris 5.
El periódico el «Memorial Diplomatico» dice con referencia a noticias de Londres que se trata de admitir a España entre las potencias de primer orden en vista del restablecimiento del orden y de la reorganizacion de la Hacienda del país.
Añade que la opinion pública de Inglaterra es favorable a este proyecto.

Fabra.

CARRUAJES FÚNEBRES DE PALMA.

NOTA de los cadáveres trasportados ayer dia 6 de Febrero de 1881.

EN CAR- RUAJE DE	VARO- NES.	MUJE- RES.	TOTAL.	Cantidad recaudada.	
				Pts.	cts.
1.ª clase.	»	»	»	»	»
2.ª clase.	»	»	»	»	»
3.ª clase.	»	»	»	»	»
4.ª clase.	»	4	4	»	»
Totales.	»	4	4	»	»

Palma 7 Febrero de 1881.—El empresario, Jaime Gibert.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 6 a las 7'15 n.
Recibido a las 8'26 n.

En Consejo de Ministros se ha acordado presentar un proyecto de ley prorogando las amortizables.
Créese que se presentará mañana.
Despacháronse otros asuntos.

Madrid 6 a las 12'15 t.
(Recibido a las 12'45 t.)

La «Gaceta» nada pública de interés general.

Ascienden a 34 los prelados que han bendecido la Union Católica.

Niégame que el consejo se ocupará hoy de las cuestiones de Hacienda.

Tambien se desmiente que se tratará de la crisis.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 p^o 22'70.
Barcelona, 22'56.
Palma, 22'65.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

A los efectos del artículo 23 de los Estatutos se convoca a la junta general de accionistas para la reunion ordinaria que tendrá lugar el día 24 de Febrero a las 3 de la tarde en la estacion de Palma.

Tienen derecho de concurrir a la Junta todos los tenedores de diez acciones, las cuales deberán ser depositadas en la Caja de la Compañia al solicitar la papeleta de asistencia, que expresará el número de acciones entregadas y servirá al accionista de resguardo hasta que terminada la Junta se devolverán los títulos.

SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS.

No habiéndose reunido número suficiente de accionistas para celebrar la Junta General que debía tener lugar en el día de hoy se les convoca de nuevo para el 4 de los corrientes a las 12 de la mañana, a tenor de lo que previenen los Estatutos.

LA VINICOLA MALLORQUINA.

A los efectos del artículo 17 de los Estatutos de esta Sociedad, la Junta de Gobierno convoca a la General para celebrar sesion ordinaria el día 13 del próximo Febrero a las cuatro de la tarde en el salon de sesiones de la Junta de Agricultura Industria y Comercio, plaza de Sta. Eulalia número 11; previniendo que hasta las dos de la tarde del día anterior se facilitarán por la Secretaría papeletas de asistencia a todos los accionistas que deseen concurrir a dicho acto, y que hasta una hora antes de la celebracion del mismo se admitirán las cartas de representacion ó poderes de que trata el art. 20.

EMPRESA MARITIMA A VAPOR.

Los coparticipes de esta Empresa podrán pasar los lunes, miércoles y viernes al despacho de la misma para percibir el dividendo que les corresponde por el año último de 1880.

COMPANIA DE ALMACENES de depósito en Palma.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca a la General a los efectos prevenidos en el artículo 29 de los Estatutos para el día 13 de Febrero próximo a las 12 de la mañana en las oficinas de esta Sociedad calle de Palacio n.º 34.

CENTRO FARMACÉUTICO.

Queda abierto el pago del dividendo activo acordado repartir en la sesion ordinaria de 31 Enero próximo pasado.

LA BALEAR sociedad de seguros contra incendios domiciliada en Palma de Mallorca.

Por disposicion del Consejo de Administracion queda abierto el pago de un dividendo activo de 3 pesetas 50 céntimos por accion, en las oficinas de esta Sociedad, Brossa 21 principal derecha, de 10 a una de la mañana en los días no festivos.

EL SEGURO MALLORQUIN.

Desde el día 10 de los corrientes de nueve a doce de la mañana de los días no festivos, se efectuará el pago del dividendo activo de dos pesetas por accion, acordado en Junta general del 23 de Enero último, lo que se anuncia para conocimiento de los señores accionistas.

FOMENTO DE LA PINTURA Y ESCULTURA.

En conformidad a lo prevenido por los artículos 28 y 34 del Reglamento, quedan convocados los Sres. socios a junta general ordinaria que se verificará el día 19 del corriente a las 4 y media de la tarde en el salon de exposiciones. Lo que se anuncia en los periódicos de esta capital para conocimiento de los Sres. socios.

Se regalan 4000 reales a la persona que presente otra composicion mejor que esta.

Acaba de llegar Mr. Huard, tintorero quita-manchas de Barcelona premiado con la medalla de plata en la Exposicion universal de 1855, por su composicion denominada LA REINA de los extractos vegetales para quitar manchas en cualquier ropa, composicion muy conocida en la corte y en las principales ciudades del reino y extranjero; este liquido tiene la propiedad de extraer todos los cuerpos grasientos y resinosos, tal como las manchas de cera, sebo, pintura, alquitran, aceite, pomada, manteca, sudor, etc.; en cualquier clase de ropa, por delicados que sean sus tejidos y colores, volviendo como nueva toda clase de la ropa manchada, sin que vuelvan a aparecer nunca las manchas.

Fábricas en Barcelona, en casa de Monsieur Huard, calle Ancha, núm. 38. Precios fijos. Frascos grandes, 8 reales.—Idem medianos, 4 reales.—Advertiendo que las botellas de 8 reales tienen dos partes mas de composicion que las de 4.

NOTA.—Para evitar la equivocacion y la falsificacion, todas mis botellas llevan en el cristal, así como en la etiqueta: Huard.—Barcelona. Se despacha en la cuesta del Teatro. 6-4

No mas desgracias. HA LLEGADO EL IMPOSIBLE A PALMA.

Mr. FOUARD, el famoso encolador de la Exposicion de Paris, ha llegado con 2.500,000 frascos de cola, llamada:

COLA UNIVERSAL.

Esta cola con privilegio de invencion, ha obtenido medallas de oro en diferentes exposiciones y es indispensable a todo el mundo para volver a encolar por sí mismo toda clase de materias como porcelana, loza, cristal, pipas de espuma, maderas, marfil, piedra, hueso, yeso, alabastro, cuero y todos los objetos de antigüedad, estatuas y objetos de arte, etc., etcétera, etc.

FUERZA DE LA COLA 100 KILOS. SE USA EN FRIO.

Se vende en francos a 2 y 4 rs. cada uno. ES PRECISO VERLO PARA CREERLO. De venta en la calle de Jaime II, núm. 96, esquina de la calle de Odon Colom.

En este establecimiento se componen gratis los objetos para hacer la prueba. 6-3

¡¡ALERTA HABITANTES DE PALMA!!! La Fabril Catalana ODON-COLOM N.º 41.

Ha abierto una Sucursal con existencias numerosas en servicios de mesa, todo metal blanco, se garantiza. No dejéis de acudir a la gran Fábrica Española.—El Representante, Braulio Fernandez.

¡¡Por 9 duros!! EN TRES MESES.

Unica clase para aprender bien teneduria de libros. S. Miguel 94.

VAPOR TRASALÁNTICO JOSE BARO.

Saldrá de Barcelona el 17 de Febrero para Puerto-Rico y la Habana admitiendo carga a flete y pasajeros en sus espaciosas y ventiladas cámaras donde encontrarán sus comodidades necesarias y tan esmerado trato de su simpático capitán D. Mariano Gaqueton y demás oficiales.

Las personas que gusten aprovechar tan buena ocasion y pronta salida podrá acudir a la Agencia de D. Gabriel Mulet que tiene establecida en una de las casetas de sobre muelle donde les informarán.



LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL. COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS. Garantias.

Capital social 36000000 rs. vn. efectivos PRIMAS Y RESERVAS. Rs. 74.578,314'44. 16 años de existencia.

Esta gran Compañia Nacional cuyo Capital de 36 millones de reales, no nominales sino efectivos, es superior al de las demás Compañias que operan en España, asegura contra el incendio, sobre la vida y el riesgo marítimo.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 16 años que cuenta de existencia durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importante suma de Rs. 58.755,294'12.

Sub-direccion de las Baleares, Plaza de Cort número 6. 37



INTERESANTE.

La Compañia Fabril «Singer» de Nueva York, deseosa de corresponder al creciente favor que el público en general dispensa a sus inmejorables máquinas para coser «Singer» legítimas, ha ordenado a todas sus casas, que en lo sucesivo acompañen a las máquinas familia e intermedia, además de las 16 piezas que anteriormente se daban, a más, a saber:

- 3 dobladillos de diferentes anchos. 1 ribeteador de bises. 1 pie para los mismos. 1 pieza para sobrecargar costuras. 1 acolchador. 1 marcador de pliegues.

Todos los modelos de nuestras máquinas a 10 reales semanales, sin adelanto ni aumento alguno. Enseñanza y atenciones gratis a domicilio y sin limite. Sucursal en Palma. 4, JAIME II, NUM. 4.

GANGA.

Almoneda de libros nuevos científicos religiosos y recreativos. Mision número 2, de 11 a 5 de la tarde.

En la calle de Vicente Mut. núm. 8 esquina a la del Correo, hay un tercer piso para alquilar de bastante capacidad. Informarán en el primero de la misma casa.

Se vende a voluntad de su dueño y por un precio mas que módico; unas casas de recreo con dos botigas y un piso con agua de pozo con su correspondiente bomba en medio del huerto poblado este de árboles frutales, situada esta finca en el molinar de levante casi junto al mar en la esplanada de «Can vent.» Por mas informes Plaza de la Constitución (Borne) 46 tienda. 15-18

PRENSAS Y COPIADORES.

Las hay para vender en la imprenta de este periódico.

Ley electoral.

Publicada en la Gaceta de Madrid el día 30 de Diciembre de 1876. Véndese a dos reales en la imprenta de este periódico.

CULTOS SACRADOS.

Día 8.

San Juan de Mata fundador. El Jubileo de cuarenta horas, concluye en San Felipe Neri, exposicion a las seis, a las diez nona y misa mayor solemne; y al anochecer rosario, devocion a la madre del divino Amor, y solemne reserva de S. D. M., precedida de Te Deum. El día 8 dedicado a la Purísima Concepcion de Maria, se practica en las Capuchinas, a las 9 y media de la mañana, San Francisco a las once y cuarto, Santa Magdalena al anochecer, y en Santa Cruz a las 6 y media de la mañana.

SECCION COMERCIAL.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 5.

De Alicante y Ibiza en 18 horas vapor Union, de 518 ton., cap. D. Juan Bosch, con 22 mar., 14 pas. balija y efectos. De Barcelona en 17 horas vapor Lulio, de 688 ton., cap. D. Andrés Marroig, con 21 mar., 35 pas. balija y efectos.

De Ibiza en 1 día laud Angela, de 19 t., pat. José Martorell, con 5 mar., y varios efectos.

De Ciudadela en 2 días pailebot Estrella, de 58 ton., pat. Antonio Florit, con 5 mar., ladrillos y otros.

De Marsella en 7 días jabeque Belisario, de 70 ton., pat. Antonio Alemany, con 7 mar., y varios efectos.

DESPACHADAS.

Para Ibiza y Alicante vapor Union, de 518 ton., cap. D. Juan Bosch, con 12 mar., y frutos del país.

Para Ponse polacra Trinidad, de 149 t., cap. D. Manuel Benazar, con 12 mar., y frutos del país.

Para Sevilla polacra goleta Virgen del Mar, de 48 ton., pat. Bernardo Esteve, con 6 mar., y leña.

Para Cetta goleta San Gabriel, de 84 t., pat. Guillermo Alemany, con 7 mar., y pipas de vino.

TEATRO PRINCIPAL.

Gran funcion para hoy lunes 7 de Enero de 1881. 3.º de abono—12.º decena.

- 1.º Sinfonia. 2.º El grandioso drama en 3 épocas, divididas en 6 cuadros, arreglado a la escena española por D. Manuel M.º de la Cueva, titulado:

TRENTA AÑOS O LA VIDA DE UN JUGADOR.

Puesto en escena por el Sr. Casañer. Precios. Entrada a localidades... 8 rs. Id. al paraiso... 2 Medias entradas... 1'20

BANQUETE DEMOCRATICO.

La Comision organizadora tiene la satisfaccion de anunciar a todos sus correligionarios inscritos para el banquete, que este tendrá lugar el día 11 en el edificio ex-fábrica de papel situada en la calle de los Olmos.

El gran número de personas inscritas llena por completo el local disponible, apesar de tener doble capacidad que el Circo Balear. Con tal motivo se dá por cerrada la suscripcion.

Se suplica a los amigos de los pueblos que aun no han remitido los nombres de los inscritos, se sirvan hacerlo antes del día 9.

Oportunamente se anunciará la hora del banquete. Palma 7 de Febrero de 1881.—La Comision.

PELUQUERIA DE MILLAN.

En dicho establecimiento se necesita un oficial hábil para el desempeño de su cargo, y otro ayudante que afeite con perfeccion.

ESTABLECIMIENTO DE PRESTAMOS CALLE DEL SOL, NUM. 27.

Permanece abierto todos los días de 8 a 4 por la mañana y de 3 a 7 y media por la tarde, excepto los festivos que solo lo está por la mañana. Hay para vender varias prendas. 98

Se necesita un practicante de Farmacia que sepa cumplir con su obligacion, y tenga persona que abone su conducta. Se le atribuirá bien. En esta imprenta darán razon. 6-3

Una viuda de 30 años y leche de 12 dias desea encontrar criatura para criar en casa de la última. Informarán calle de la Cofradia núm. 1, piso 1.º 2

PALMA.—Impr. de B. Rotger.